

## Les professionnels de la forêt se sentent oubliés - 29/07/2019 16:45:00

Libramont-Chevigny -

Alors que la partie forestière de la Foire de Libramont s'ouvrira ce mardi dans la région de Bertrix, les professionnels du secteur tirent la sonnette d'alarme.



Les forêts belges subissent actuellement l'impact des changements climatiques. «Avec une catastrophe sans précédent provoquée par les attaques massives de

scolytes sur les épicéas depuis l'été 2018, insistent les fédérations forestières. Mais aussi des attaques de ravageurs sur d'autres essences forestières, la chalarose du frêne, le dépérissement du chêne et du hêtre, ...»

Selon les professionnels du secteur, la perte due aux attaques de scolytes est certainement supérieure à 25 millions d'euros. «On nous annonce le double voire le triple en 2019..., ajoutent-ils. Cette perte ne tient compte que de la perte de valeur des bois alors que cette crise aura des répercussions énormes au niveau de l'approvisionnement futur et donc l'emploi sectoriel à moyen terme.»

Les fédérations forestières réclament des mesures urgentes. «Des mesures devront également être prises à moyen et long terme pour que la forêt puisse jouer son rôle de puit de carbone et que le matériau bois puisse être utilisé afin de construire nos villes et villages durables de demain», terminent-ils.

### 30.000 hectares de notre forêt wallonne menacés par l'oubli

Depuis 10 mois 30.000 hectares de forêts d'une de nos plus belles régions forestières et hautement touristiques sont en effet frappés par l'interdiction de circuler dans les bois en raison de la Peste Porcine Africaine (PPA), rappellent également les fédérations forestières. « Alors que les éleveurs porcins ont été indemnisés, que les agriculteurs peuvent continuer à exploiter leurs champs mêmes enclavés en forêts, que les promeneurs, cyclistes et campeurs ont pu reprendre leurs chemins de promenade et barbecues dans les bois, depuis 10 mois, les forestiers n'ont pu réaliser aucun des travaux pourtant indispensables au maintien et au renouvellement de la forêt », regrettent-elles encore.

Le secteur forestier réclame une indemnisation rapide et « juste en fonction du préjudice subi des propriétaires, entrepreneurs et exploitants forestiers », insistent-ils encore. Les fédérations demandent également la reprise des activités ultra-urgentes. « Cette reprise des activités permettrait également de bénéficier de la présence de professionnels qualifiés sur le terrain pour rechercher des cadavres éventuels. Les forestiers pourraient donc être les alliés du Ministre... », terminent-elles dans un communiqué.

(L'Avenir)